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Abstract (en)
The case has a closed enclosure to receive a watch movement, and a middle (2) traversed by a winding stem. A base (5) and a glass (3) are fixed
to the middle, and the enclosure is housed in an outer jacket. The enclosure has a base (10), a distance piece (12) and an upper element (9) with a
central opening (9a) for the passage of the glass. An helical spring (14) is disposed between the base (10) and the enclosure to exert the pressure
on a bearing surface (2c) of the middle to maintain the bearing surface pressed permanently against the edge of the opening.

Abstract (fr)
Cette boîte de montre comprend une enceinte fermée destinée à recevoir un mouvement de montre et présentant une carrure (2) traversée par
au moins une tige de commande (17), carrure à laquelle sont fixés d'une part un fond (5) et d'autre part une glace (3). Cette enceinte fermée est
logée dans une enveloppe externe présentant un élément supérieur (9) muni d'une ouverture (9a) pour le passage de la glace, un fond (10) et une
paroi latérale (12) munie de moyens de liaison (16) au bracelet (15) et d'au moins un passage pour ladite tige de commande (17), des moyens de
suspension élastique (14) étant disposés entre le fond (10) de l'enveloppe et ladite enceinte (2, 3, 5) pour exercer, sur une portée (2c) de la carrure
(2) située à la périphérie de ladite glace, une pression tendant à maintenir constamment cette portée (2c) de la carrure (2) appliquée contre le bord
de ladite ouverture (9a) pour le passage de la glace (3).
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